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L’EDITORIALE 
DI MICHELE OGGIONI

SOLO UNO STATO IN GRADO DI PRO-
DURRE LA PROPRIA MONETA PUO’ 
CONSIDERARSI UNO STATO SOVRA-
NO.
LE BANCHE CREANO LIQUIDITA’ DAL 
NULLA E ATTRIBUISCONO AD ESSA 
UN VALORE INTRINSECO, COMPOR-
TANDOSI COME SE FOSSERO PRO-
PRIETARIE DEL DENARO EMESSO.
QUINDI, SICCOME OGNI BANCO-
NOTA IN CIRCOLAZIONE È DI LORO 
PROPRIETÀ E VIENE SOLO PRESTATA, 
DOVRA’ ESSERE RESTITUITA CON GLI 
INTERESSI.
LA BANCA PRODUCE MATERIALMEN-
TE DENARO CHE DA ALLO STATO ITA-
LIANO, ACQUISTANDO BOT O ALTRI 
TITOLI PARI AL VA-LORE; GIA CRE-
DITRICE VENDE AD ALTRE BANCHE I 
BOT CHE HA ACQUISTATO A COSTO 
ZERO ... ED INCAMERA IL RICAVATO....
QUESTO CIRCOLO CONDUCE LO STA-
TO A PAGARE GLI INTERESSI SUI TI-
TOLI EMESSI PER AVERE IL DENARO 
DALLA BANCA. LO STATO, DI CONSE-
GUENZA, È COSTRETTO A CHIEDERE 
LE EMISSIONI DI ALTRO DENARO.
SONO I BANCHIERI A “CREARE”, PRO-
DURRE E METTERE A DISPOSIZIONE 
IL DENARO CON IL PAGAMENTO DI 
INTERESSI, FISSATI
ANCH’ESSI DA LORO.
SENZA CONOSCERE L’IDENTITÀ DEL-
LE PERSONE CHE NE SONO PROPRIE-
TARIE, CONTINUIAMO CON IL SILEN-
ZIO CHE NON TROVA SPIEGAZIONI.

CONTINUANO A CREARE DEBITO



CALFER 
AZIENDA LEADER NELLA PRESAGOMATURA ACCIAIO, 

ASSEMBLAGGIO ARMATURE E POSA IN CANTIERE
TESTO Roberta Martinelli

La storia di Cal.Fer inizia a metà degli anni ’80 ed è 
la storia di una famiglia che ha saputo far crescere 
la propria azienda con passione e impegno. Oggi 
Cal.Fer è un’impresa di riferimento per il settore 
della sagomatura dell’acciaio per cemento arma-
to con due stabilimenti, quello storico a Pedrengo, 
inaugurato lo scorso anno nella nuova sede di via 
Giovanna D’arco, e quello di Agrate Brianza che si è 
aggiunto una decina di anni fa. Una realtà di eccel-
lenza che dà lavoro a una sessantina di persone tra 
dipendenti e collaboratori, con un fatturato di oltre 
20 milioni di euro all’anno e una clientela diffusa in 
tutto il Nord Italia. 
Da diversi anni accanto ai due fondatori, Rinaldo 
e Gian Antonio Calegari, ci sono anche i loro figli: 
Roberto e Pierluigi figli di Rinaldo, e Mattia e Diego 
figli di Gian Antonio.

L’azienda si occupa principalmente della sagoma-
tura del tondo dell’acciaio per cemento armato che 
viene utilizzato nel settore delle costruzioni civili e 
industriali e per le infrastrutture. 
Ma l’attività in Cal.Fer spazia anche alla posa in 
opera dell’acciaio presagomato nei cantieri e alla 
vendita di reti elettrosaldate e prodotti per l’edilizia. 
Spiega Gian Antonio Calegari, legale rappresen-
tante dell’azienda: “La qualità per noi è un aspetto 
centrale. 
Utilizziamo acciai certificati e garantiamo la rintrac-
ciabilità della materia prima attraverso applicazio-
ni software di ultima generazione. Le lavorazioni 
dell’acciaio vengono realizzate con impianti moder-
ni completamente automatizzati che permettono di 
velocizzare e rendere più precisa la produzione, 
mantenendo standard qualitativi alti. 







Tutto questo e la competenza che abbiamo acquisito 
in tanti anni di lavoro ci permettono di offrire un pro-
dotto eccellente e un servizio studiato su misura del 
cliente”.
I centri di produzione di Cal.Fer hanno ottenuto le cer-
tificazioni di conformità ai requisiti della norma UNI 
EN ISO 9001 e l’accreditamento presso il Ministero 
come centro di presagomatura.
“L’anno scorso ci siamo spostati a Pedrengo in un edi-
ficio molto più grande – dice Calegari -. Oggi com-
plessivamente lavoriamo circa 30mila tonnellate di 
acciaio all’anno nei due stabilimenti. L’obiettivo, gra-
zie ai nuovi spazi e ai nuovi investimenti, è di cresce-
re ancora e di aumentare la produzione nel corso del 
prossimo futuro”. 

CAL.FER
Via Don Carlo Botta, 13 - Bergamo 

info@calfer.it - www.calfer.it

Sedi operative:
Via Giovanna d’Arco, 5 - 24066 Pedrengo (BG)

Tel. +39 035 655588
Via Sofocle, 8 - 20864 Agrate Brianza (MB)

Tel. +39 039 673338



WASH DOG, 
UNA STORIA DI SUCCESSO MADE IN TREVIGLIO

EMANUELE GUERRESCHI: “TUTTO È INIZIATO GRAZIE AL MIO CANE TOBIA”

Vent’anni fa Emanuele Guerreschi, imprenditore 
cinquasettenne di Treviglio, ha avuto un’idea lun-
gimirante: creare un lavaggio per cani self-servi-
ce. Nel 2001 ha aperto il primo negozio a Gessate. 
“Non c’era niente di simile, né in Italia né all’estero, 
e il successo è stato immediato” racconta. 
Oggi Wash Dog conta 24 collaboratori, 230 ne-
gozi sparsi in tutta Italia e non solo e un milione 
e 700mila clienti tesserati. Al lavaggio self service 
negli anni si sono aggiunti nuovi servizi: toeletta-
tura professionale, ossigeno attivo, lavanderia per 
giochi e teli, area fitness, dog sitter, dog taxi, una 
sala attrezzata noleggiabile, una spa con musicote-
rapia, aromaterapia, cromoterapia, idromassaggio, 
ozonoterapia e “Kokjo”, una linea esclusiva di pro-
dotti alimentari naturali e artigianali di alta qualità, 
tutti made in Italy
“L’idea di aprire un lavaggio self service è nata gra-
zie al mio cane Tobia – racconta Guerreschi -. Un 
giorno con uno stratagemma l’ho fatto salire in auto 
e portato dal toelettatore. è stato arrabbiato per 
una settimana! Allora ho iniziato a lavarlo da solo, 
nel cortile della cascina dove con la mia famiglia 
avevamo un’attività alimentare. Poco alla volta ho 

perfezionato la tecnica e i clienti del negozio hanno 
cominciato a venire per poter lavare anche loro i 
propri cani. Ho capito che molte altre persone ave-
vano la mia esigenza”.
Oggi ci sono negozi Wash-Dog in tutta Italia. C’è 
spazio ancora di crescita?
C’è ancora tutto da fare. A Bergamo ad esempio 
non siamo presenti, a Milano abbiamo solo due 
negozi. Riceviamo 250 richieste al mese, ma pur-
troppo riusciamo a dare risposta solo a una minima 
parte. 
A breve apriranno 22 nuovi store, a Desenzano, Va-
redo, Salerno, Imola, Faenza, Roma, Pavia, Torino, 
Bari, Parma, Madrid, Losanna e altre città.
Nei negozi nuovi offrite addirittura una spa…
Siamo andati incontro alle esigenze dei clienti. Nei 
confronti dei cani oggi c’è maggiore attenzione. 
Wash Dog è l’unica realtà ad avere così tanti servizi 
diversi dedicati ai cani, con il valore importante che 
siamo aperti tutti i giorni 24 ore su 24, 7 giorni su 
7, festivi inclusi, e il cliente può decidere il tipo di 
lavaggio desiderato e addirittura quanto spendere. 
Con la tessera è come se dessimo loro la chiave del 
negozio.





WASH DOG,
PIÙ DI 200 IMPRENDITORI AFFILIATI, 

OLTRE 2 MILIONI DI CLIENTI SODDISFATTI.

L’IMPORTANZA DEI DATI
SE UNA VOLTA IL PATRIMONIO DI UN IMPRENDITORE 

ERA STIMATO IN QUANTI DENARI 
AVEVA LO STESSO, OGGI IL VERO PATRIMONIO 

DI UN IMPRENDITORE È DIVENTATO 
QUELLO DI QUANTI DATI QUELL’IMPRENDITORE 

NE È IN POSSESSO E PIÙ DATI SONO 
IN SUO POSSESSO, PIÙ IL SUO

PATRIMONIO SARÀ IMPORTANTE.

IL PATRIMONIO DELLA WASH DOG.
OGGI WASH DOG È LA CASA MADRE 

DI OLTRE 200 STORE IN FRANCHISING 
APERTI SU TUTTO IL TERRITORIO NAZIONALE 

ED ESTERO, L’INSIEME DI QUESTI STORE 
HA GENERATO UN DATA BASE, 

DI OLTRE 2 MILIONI DI CLIENTI ISCRITTI, 
TALE NUMERO È SEMPRE IN CONTINUO 

AUMENTO GRAZIEAI NUOVI CLIENTI 
CHE COSTANTEMENTE SI ISCRIVONO
E GRAZIE ALL’ORAMAI COLLAUDATA 

ATTIVITÀ DI RECLUTING CHE PERMETTE 
ALLA SOCIETÀ DI APRIRE CIRCA 

25 NUOVI STORE OGNI ANNO E CHE
GENERANO UN AUMENTO 

DEL PATRIMONIO DI OLTRE 40 MILA 
NUOVI ISCRITTI ALL’ANNO.



Ha in cantiere novità per Wash Dog? 
Tra un paio di mesi lanceremo l’e-commerce con un 
nostro marchio di crocchette. Dopo l’e-commerce, 
Wash dog sarà pronto ad inaugurare il 15esimo ser-
vizio: il bar per i cani, grazie alla pasticceria fatta su 
misura per i loro, con biscotti, briosce, pancake e suc-
chi di frutta naturali, i clienti potranno fare colazione 
o prendere un aperitivo insieme al proprio amico a 
quattro zampe.
Qual è la sua soddisfazione più grande?
Ricevere il grazie dai cliente. Mi fa capire che quel 
giorno di tanti anni fa ho avuto una bella idea. Dal di-
ciottenne all’anziano accompagnato dalla moglie, tut-
ti tengono a lavare il proprio cane da sé. 

Quando ho aperto l’attività pensavo al risparmio e 
alla comodità che avrei dato alle persone, ma i clienti 
mi hanno insegnato che il vero valore di Wash Dog 
è proprio poter lavare personalmente il proprio cane. 
Nasce da qui il claim di Wash Dog: “Il cane è mio e me 
lo lavo io”. Il sabato e la domenica mi piace entrare nei 
nostri negozi perché ci sono le famiglie. Fanno lavare 
il cane ai bambini, si fanno i video, conoscono altre 
persone. è anche un momento di aggregazione.

WASH DOG®
Via Caravaggio 47 - Treviglio (BG)

Tel. +39 0363 43512 - Fax +39 0363 301521
info@washdog.it - www.washdog.it



SERIANA VERDE 
A TUTTO CAMPO



Seriana Verde, preziosa attività specializzata nel 
settore del verde. Up Italia Magazine ha incontra-
to per voi la famiglia Zamboni per potervi raccon-
tare la sua maestria professionale. 
Dal 2002 l’impresa Seriana Verde è specializ-
zata nel settore del verde e nasce dalla grande 
passione di Francesco Zamboni amante della 
natura fin dall’infanzia vissuta in Val di Scalve e 
dai suoi primi lavori nel settore del giardinaggio. 
Assieme a Francesco alla guida dell’impresa si 
sono aggiunti i figli Bonomo e Matteo coadiuvati 
da sette operai preparati, 
seri e professionali, rego-
larmente iscritti agli enti 
previdenziali e costante-
mente aggiornati da corsi 
di formazione. 
Nel settore del verde la 
famiglia Zamboni opera 
a 360 gradi, spaziando 
dalla progettazione alla 
realizzazione, nonché 
dalla sistemazione alla 
manutenzione di giardini, 
parchi, rotatorie e di tutte 
le aree verdi sia pubbli-
che che private. Il tutto 
muniti dalla necessaria 
attrezzatura per lavorare 
nelle migliori condizioni e 
assicurando un risultato impeccabile. Negli anni 
l’azienda è diventata un’eccellenza nel taglio di 
piante ad alto fusto, riuscendo a svolgere qual-
siasi tipo di taglio in qualsiasi luogo: merito della 
professionalità e competenza degli operai, Seria-
na Verde oltre che all’indispensabile completezza 
delle loro attrezzature, all’avanguardia e caratte-
rizzate dal massimo dell’efficienza, quali camion 
con gru da 25 metri di altezza con omologato 
cestello e una piattaforma cingolata da 18 metri. 

Un altro punto di forza è la pulizia di scarpate e 
di tutte quelle aree in pendenza, dove gli speciali 
trattori “Seriana Verde” con un braccio decespu-
gliatore sono in grado di triturare qualsiasi tipolo-
gia di verde, seguiti dagli operai che si occupano 
delle finiture del lavoro. La serietà e l’accuratezza 
sono quindi elementi performanti della famiglia. 
E nei mesi invernali? Non rimangono di certo in-
dietro poiché quando il verde si prende una pau-
sa, l’impresa Zamboni garantisce un puntuale 
sgombero neve con contestuale spargimento di 

materiale antigelo. Infi-
ne il figlio Bonomo con i 
suoi 20 anni di esperienza 
nel settore edile assicura 
una perfetta realizzazione 
di pavimentazioni, viali, 
staccionate, muretti e tut-
to l’arredo necessario.
Il segreto del loro straor-
dinario successo si tro-
va nella serietà e grande 
professionalità aziendale, 
nonché nel continuo ag-
giornamento in merito ai 
nuovi macchinari e inno-
vativi metodi nel campo 
del verde. Lo sanno bene 
i clienti di “Seriana Verde” 
quali la maggior parte dei 

comuni della Val Seriana, la Sacbo (aeroporto 
Orio al Serio) Apcoa parking, la provincia di Ber-
gamo e l’Aler, solo per citarne alcuni. 
“Lavorare bene e lavorare sodo sono le nostre 
due massime” spiega Francesco; “ la mia filosofia 
è che il principale deve essere il primo ad aprire 
la porta al mattino, e l’ultimo che esce la sera”. 
La dedizione è difatti un’altra delle qualità che ha 
portato Seriana Verde alla vincita del Premio Ec-
cellenze Bergamasche.

Via Meer, 60, 24022 Alzano Lombardo (BG) 
Tel. 035 511961 - serianaverde.it



Silene Pretto
I consigli della

nutrizionista
« CAMBIO DI STAGIONE? “FA CHE IL CIBO SIA LA 

TUA MEDICINA E CHE LA MEDICINA SIA IL TUO 

CIBO.” » IPPOCRATE

COME PREVENZIONE DEI MALESSERI 

STAGIONALI, INFATTI, UN GRANDE AIUTO CI 

ARRIVA DALLA TAVOLA, CHE ATTRAVERSO I 

NUTRIENTI GIUSTI, CI PERMETTE DI RAFFORZARE 

LE NOSTRE DIFESE NATURALI, AGENDO SUL 

CORPO MA ANCHE SULL’UMORE.

GIÀ AI TEMPI DELL’ANTICA GRECIA SI 

CONOSCEVA IL BENEFICIO DI UNA DIETA SANA 

ED EQUILIBRATA E GLI EFFETTI POSITIVI CHE 

DETERMINATI ALIMENTI POSSONO AVERE SUI 

DIVERSI ORGANI.



Silene Pretto
I consigli della

nutrizionista



Scopriamo insieme quali sono i cibi al-
leati per il nostro benessere, soprattutto 
nel cambio di stagione.
• FRUTTA: inserire nella dieta almeno 3 
porzioni al giorno di frutta di stagione.
• FRUTTA SECCA: mandorle, nocciole, 
noci contengono tantissimi minerali come 
selenio, zinco e rame. Ricche anche di vita-
mina E Omega 3 sono importantissime nei 
cambi di stagione. La dose ideale è di 20/30 
grammi al giorno.
• CEREALI: grano saraceno, avena, farro 
e orzo contribuiscono al benessere intesti-
nale assicurando contemporaneamente un 
buon equilibrio delle difese immunitarie.
• MIELE: utilizzare miele grezzo (quello 
che non è stato sottoposto ad alcun tipo di 
riscaldamento o pastorizzazione) permette 
di mantenerne tutte le proprietà intatte ren-
dendolo un potente anti influenzale. Con-
tiene elementi alcalinizzanti, vitamine del 
gruppo B e C, enzimi, calcio, ferro, magne-
sio, potassio, sodio, fosforo e zolfo.
• CIOCCOLATO FONDENTE: il ciocco-
lato con almeno il 72% di cacao stimola 
la produzione di linfociti T, che agiscono 
contro le infezioni, e aumenta la serotoni-
na “l’ormone della felicità”. La dose con-
sigliata, anche se si è a dieta, è di 20/30 
grammi al giorno: un toccasana per sentirsi 
più forti e di buonumore.
• Tè & TISANE: Il tè verde è utile per incre-
mentare sia le difese dell’ organismo che del 
sistema immunitario. L’infuso di Echinacea 
è particolarmente indicato per la prevenzio-
ne di raffreddore, influenza, herpes e situa-
zioni di stress, grazie alla sua potente capa-
cità di rinforzare il sistema immunitario.

• VERDURA: I broccoli contengono un de-
rivato del triptofano, che spinge le cellule 
del nostro sistema immunitario a riparare il 
nostro intestino da eventuali danni e a man-
tenere attiva la barriera difensiva intestina-
le, estremamente importante per la nostra 
salute. Le verdure amare (catalogna, radic-
chio, cicoria, scarola..) hanno uno spiccato 
effetto depurativo e aiutano a stimolare il 
sistema immunitario con una valida azione 
di prevenzione delle malattie.
• CARNE: meglio se bianca e magra, gra-
zie all’apporto di Zinco permette di inibire 
i processi infiammatori e la distruzione di 
agenti patogeni.
• PESCE: salmone, aringhe, tonno e sgom-
bri, forniscono vitamina D e W-3 antin-
fiammatori; 3 porzioni a settimana sono la 
dose più indicata.
•  LEGUMI: ceci, fagioli e lenticchie han-
no un alto valore nutritivo, sono ricchi di 
fosforo, ferro, potassio e vitamine B, che ci 
rinforzano e proteggono.
• SPEZIE: l’aglio viene considerato uno dei 
migliori stimolanti del sistema immunita-
rio, contiene diversi fattori che alimentano 
e sostengono le nostre difese. Anche cipol-
le, scalogno, peperoncino rosso, curry, zen-
zero, curcuma e cannella possono aiutare a 
rinforzare le difese.

A cura della nutrizionista
Dott.ssa Silene Pretto









INTEGRA 
INAUGURATO IL NUOVO UFFICIO CREDITIZIO A BERGAMO

Enrico Quadri, 53 anni, ha alle spalle studi di ingegneria ad indi-
rizzo manageriale che ha poi lasciato per dedicarsi all’attività di 
agente immobiliare. Ha svolto questa professione per sette anni 
prima di occuparsi della consulenza al credito. 
Dopo aver guidato con successo diverse realtà conosciute del 
settore, tra cui Rexfin, Gabetti Finance e Credipass, oggi è l’Am-
ministratore Delegato di Integra Finance, tra le migliori società di 
consulenza e intermediazione creditizia italiane. 
Una realtà con sedi a Milano, Villanova d’Albenga, Roma, Berga-
mo, una rete di 130 agenti che operano su tutto il territorio nazio-
nale, ed una clientela eterogenea che spazia dal retail alle aziende.
Il 30 maggio avete inaugurato l’ufficio creditizio a Bergamo, 
città in cui vive. Un’apertura importante.   
È il nostro flagship store, la nostra “agenzia modello”, elegante ed 
al tempo stesso accogliente. Si trova in via Giorgio e Guido Paglia 
ad angolo con Via Paleocapa, in una posizione di grande visibili-
tà a due passi dal centro. A Bergamo abbiamo 12 agenti esperti, 
guidati dall’Area Manager Marco Fortini, grande professionista 
con più di vent’anni di esperienza, e da tre team leader, Nadia 

Micheletti, Simona Broggi, che opera nella provincia di Como, e 
Giuseppe Palazzo.
Cosa trovano i clienti che entrano nella vostra agenzia?
Uno staff di professionisti con competenze ed esperienze speci-
fiche. C’è chi è specializzato nel credito alle famiglie, nei mutui, 
sul credito personale quindi sui finanziamenti piuttosto che sulla 
cessione del quinto dello stipendio; chi è esperto di finanziamenti 
alle imprese, dal leasing agli affidamenti bancari ai finanziamenti 
chirografari. 
Quali sono le richieste più frequenti che ricevete?
Le domande in merito all’acquisto casa. Oggi l’80% delle famiglie 
acquista con il mutuo.
Ci troviamo spesso di fronte a persone che hanno all’attivo più 
di un impegno finanziario e possiamo alleggerire questi impegni 
accorpando tutto in un’unica rata, attraverso i mutui liquidità e 
consolidamento.
Perché affidarsi a un mediatore invece di recarsi direttamente 
in una banca?
Perché teniamo continuamente monitorate le proposte degli isti-



tuti bancari e proponiamo ai clienti la soluzione più confacente 
alle loro necessità, attraverso l’attività di consulenza indipenden-
te. Siamo usciti da un periodo in cui il credito veniva erogato a 
tassi bassissimi, ora i tassi sono cresciuti e le situazioni creditizie 
cambiano rapidamente. Avere una consulenza è diventato più im-
portante che in passato. Le Banche hanno un’offerta allineata in 
ordine di prezzo ma, per un privato, non è sempre semplice valu-
tare prodotti così complessi senza conoscerne le caratteristiche 
in ordine di servizio. Le faccio un esempio: scegliere un mutuo a 
tasso variabile potrebbe offrire un risparmio iniziale ma risultare 
rischioso nel tempo, così come scegliere un mutuo a tasso fisso 
potrebbe risultare sicuro ma al contempo antieconomico. 
Qual è il valore di un consulente “fisico” rispetto a uno dei tan-
ti comparatori on line?
Le vetrine on line propongono il prezzo più basso, ma la compra-
vendita richiede due-tre mesi di tempo e a quel punto quel prezzo 

può risultare meno economico. In un ambito così complesso e 
mutevole c’è bisogno di un consulente che segua il proprio cliente 
in una scelta ponderata e consapevole. 
Inoltre, le banche stanno chiudendo molte filiali ed i clienti perdo-
no i loro riferimenti. 
Chi entra nelle nostre agenzie è come se incontrasse 30 ban-
che allo stesso tempo, con una guida indipendente che orienta il 
cliente passo passo verso la miglior scelta. Dopo aver affiancato 
il cliente nell’erogazione del mutuo, ogni anno effettuiamo insie-
me un vero e proprio “tagliando” per verificarne costantemente la 
competitività rispetto alle nuove offerte del mercato. Inoltre, con 
il nostro broker assicurativo creiamo su misura del cliente - a un 
costo anche di pochi euro al mese - opportunità di tutela rispet-
to ad eventi che possono rendere difficoltoso il pagamento delle 
rate, ad esempio la perdita di impiego, ma anche una nascita o il 
matrimonio di un figlio.







Cesare Caronni
 “Ho diecimila oggetti mil itari e i l corpo 

tutto tatuato, ma sono una brava persona”

Dal museo di armi belliche alla collezione 

di omini Michelin e auto d’epoca con le 

immagini di Paperino. Ritratto di un per-

sonaggio.

Cesare Caronni, 60 anni, originario di Se-

regno nella Monza Brianza, è una persona 

particolare. Studi classici, antiquario, impe-

gnato anche nel negozio del figlio Matteo 

Mr&Mrs Luxury a Monza, ha una passione 

che è quasi una ‘religione’ per lui: il colle-

zionismo. Fin da giovanissimo raccoglie 

auto e moto d’epoca, gioielli antichi, orologi 

vintage, oggetti di modernariato, omini del-

la Michelin, gadget della M&M’s, tatuaggi 

(ne ha addirittura 630 sul corpo, di cui 150 

regalo del suo amico Alex Tattoo), ma so-

prattutto oggetti militari. 
Oggi è uno dei più grandi collezionisti ed 

esperti al mondo di militaria. Possiede 

10mila reperti risalenti ai conflitti mondiali 

e alla guerra del Vietnam provenienti da tut-

to il mondo. Di questi, 6mila sono raccolti 

in un museo privato che ha creato e cura di 

persona.
“Per i miei 18 anni mio padre mi regalò un 

orologio Daytona 6263 in oro. Ancora oggi, 

per me, è l’oggetto più importante che pos-

siedo, insieme a un vecchio orologio Baume 

& Mercier ricevuto da mio nonno”.

Nella sua collezione militare ci sono una 

vecchia catana giapponese da harakiri in 

avorio, un giubbotto appartenuto a un sol-

dato giapponese, due carri armati, più di 

500 elmetti tedeschi della Prima e Seconda 

Guerra, 500 divise delle SS, baionette, side-

car bellici, vecchi orologi militari. Anche la 

sua raccolta di auto è importante. 

“A 29 anni, in Nebraska, ho acquistato una 

Porche 356 del 1958. Me la chiedono ogni 

anno per fare la Mille Miglia, ma io rifiuto 

sempre per timore che la rovinino”. 





Negli anni sono arrivati una Jaguar identica a 
quella usata nel film Diaboilic, un Hummer ugua-
le a quello della serie americana CSI, una vecchia 
Renegade dei paninari, una Rolls-Royce custo-
mizzata con i fumetti di Paperino e una, cabrio, 
decorata con immagini dei Puffi. 
“Trovo gli oggetti attraverso le aste, gli annunci 
sui giornali, spesso vengono da me persone anzia-
ne che mi propongono oggetti ritrovati nelle loro 
mansarde. E poi giro sempre con il metal detector: 
a Forte dei Marmi, dove vivo, ho trovato di tutto”.
“Hitler era un folle nella vita, non c’è dubbio. Io 
invece sono una brava persona e tutto quello che 
ho speso l’ho guadagnato onestamente. Con il mio 
lavoro. 
La passione per gli oggetti militari è legata alla 
mia storia famigliare. Mio zio Pietro fu giustiziato 
a 18 anni da un partigiano con un colpo di pistola. 
Nella nostra casa abbiamo un balcone da cui si è 
affacciato il duce. è un’epoca legata ai miei nonni, 
ai miei genitori. 
Quando sono mancati ho perso un pezzo di cuore”. 

NELLE IMMAGINI QUI SOPRA ALCUNE DELLE OPERE 

DELL’ARTISTA NATASHA FRAGILE

“DEVO TUTTO AI MIEI GENITORI ”







Milano Golden 
Fashion

SUCCESSO STRABILIANTE DELLA SESTA EDIZIONE DEL MILANO GOLDEN FASHION 

CHE SI È TENUTO DURANTE LA SETTIMANA DELLA MODA DI MILANO

Il Milano Golden Fashion, ideato da Graciela Saez e presen-
tato da Anthony Peth, ha concluso con grande successo la sua 
sesta edizione durante la Settimana della Moda Milanese. 
Questo straordinario evento, realizzato grazie al contributo 
della dott.ssa Diana De Marchi, Presidente della Commissio-
ne Pari Opportunità del Comune di Milano e ospitato presso 
l’Acquario Civico di Milano, ha riunito stilisti provenienti da 
ogni angolo del mondo, offrendo a tutti gli appassionati della 
moda e ai professionisti del settore un’esperienza straordina-
ria all’insegna dello stile e dell’innovazione.
Gli stilisti che hanno illuminato la passerella quest’anno in-
cludono: Fabiana Alaniz (Argentina), Carina Galeano (Ar-
gentina) con la sua straordinaria collezione “PINK”, Javiera 
Jordan (Cile) con la sua collezione “COUTURE 2024”, Ca-
rolina Sotomayor Coronado (Peru) e Giorgio De Cani (Cile) 
con il loro prestigioso brand “MOUT METAL COUTURE”. 
Roberta Mellone (Italia) con la sua collezione “HOLLYWO-
OD”, Paula Saez (Argentina) ha presentato la sua esclusiva 
collezione “VICTORIANA” del brand di Corsetterie, mentre 
Liss Vidal (El Salvador) ha stupito il pubblico con la sua col-
lezione “REINAS DEL MUNDO”. Simona Pontiggia (Italia) 

ha presentato la sua innovativa collezione “SEI SEMPRE 
CHI VUOI ESSERE”, sotto il brand LAB 33. Inoltre, è stata 
celebrata la Squadra Argentina con modelle che indossavano 
la maglia in Omaggio ai Campione del mondo, produzione 
di Graciela Saez in collaborazione con l’Associazione Cuore 
Argentino di Alejandro Librace.
Ad aggiungere un tocco di magia all’evento è stato l’abito a 
sirena, emblema dell’Acquario Civico di Milano e della sua 
natura, indossato dalla top model Diletta Marangoni, creato 
da Madame Leblanch, produzione di Graciela Saez con mate-
riali riciclati, un inno alla pace.

Un elemento centrale dell’evento è stata la promozione 
dell’inclusione e della diversità nella moda. Il Milano Golden 
Fashion ha presentato una straordinaria varietà di modelle e 
modelli di diverse etnie, generi e abilità, dimostrando ine-
quivocabilmente che la moda è un linguaggio universale che 
abbraccia tutti. La Settimana della Moda è stata una celebra-
zione della bellezza della diversità e una promozione dell’u-
guaglianza nel settore.



L’impegno per l’innovazione e la sostenibilità è stato un al-
tro punto di riferimento durante l’evento. Gli stilisti inter-
nazionali hanno presentato soluzioni innovative per ridurre 
l’impatto ambientale dell’industria della moda, promuovendo 
un approccio più sostenibile alla produzione e al consumo di 
abbigliamento. Durante l’evento, sono stati consegnati i pre-
stigiosi Golden Awards per riconoscere i professionisti del 
settore che si sono distinti per il loro stile, la passione e la 
professionalità: Golden Award Giornalismo a Lorella Riden-
ti (Direttrice di Lei Style e Ora Settimanale) consegnato da 
Emanuele Salci (Wedding and Event Planner).
Golden Award Comunicazione Italia a Manuela Pacelli (Di-
rettrice delle testate cartacee e online Eventi Culturali Ma-
gazine e Wine e Luxury), consegnato da Barbara Molinaro 
(Responsabile Ufficio Staff e Comunicazione presso CSEA 
- Cassa per i servizi energetici e ambientali). Golden Award 
Solidarietà a Diana De Marchi (Presidente della Commis-
sione Pari Opportunità del Comune di Milano) da parte di 
Rosy Abruzzo (Presentatrice) Golden Award Comunicazione 
Internazionale alla giornalista, Lisa Bernardini, consegnato 
dall’attrice Barbara Enrichi (Attrice, Autrice e Regista). 
Golden Award Spettacolo a Leonardo Angelo (Fashion Di-
rector del Mensile Bella) consegnato dalla fashion manager 
Michela Arrigotti (Sales Assistant). Non sono mancati anche 
i riconoscimenti per Filomena della Torre della direzione 

dell’Acquario Civico di Milano consegnato da Graciela Saez 
e Michele Oggioni di Premio Eccellenze consegnato da Hec-
tor Villanueva, Direttore del Salone delle Nazioni del Milano 
Latin Festival - Ceo e Founder di Rumba TV.
Vorremmo esprimere la nostra profonda gratitudine a tutti i 
designer, i modelli, gli sponsor, i partner e i partecipanti che 
hanno contribuito a rendere questo evento un trionfo straor-
dinario. Il vostro impegno e la vostra passione per la moda 
hanno reso questa edizione del Milano Golden Fashion in-
dimenticabile. I partner e collaboratori che hanno contribu-
ito a rendere questo evento un trionfo straordinario: Gianni 
Graziano, dalla Elihair Agency Milano by Elios Comunica-
tion. Hector Villanueva, Direttore del Salone delle Nazioni 
del Milano Latin Festival nonché il Ceo e Founder di Rumba 
Tv. Dott.ssa Nicoletta Ancona, della direzione dell’Acquario 
Civico di Milano. Filomena della Torre, rappresentante del 
Comune di Milano. Liss Vidal, stilista rappresentante in Spa-
gna per la selezione delle modelle. Olga Bianchi, coreografa 
e responsabile delle modelle nel backstage. Anna Falcone, 
organizzatrice di eventi. Mayra Sosa, la responsabile stampa. 
Antonella Marcon di Miss Mondo Veneto.
Un ringraziamento speciale a tutti i fotografi, videomaker 
e rappresentanti dei media presenti (Red Latina en Directo, 
Creative Society, TV Life), così come a tutto lo staff e alle 
modelle che hanno partecipato all’evento.







Milano Fashion
Show

Successo per l’evento “Milano Fashion Show 2023” che si è 
svolto domenica 24 settembre, presso la prestigiosa location 
di Palazzina Appiani un via Giorgio Byron 2. Protagonista il 
mondo di “Models Runway Club” del founder Giancarlo Pre-
sutto fashion manager e manager di FashionTv Italia in colla-
borazione con Steven Torrisi ideatore dell’evento Milano Fa-
shion Show. A condurre è stata Nathaly Caldonazzo, star della 
serata Alviero Martini fashion designer di caratura internazio-
nale che ha presentato la collazione di intimo - vestito ALV 
by Alviero Martini oltre ad una fragranza di profumo “ALV”. 
Special guest in passerella con la propria collezione Gianpa-
olo Celli fashion designer con grande visione e vena artistica. 
Presenti , inoltre, la fashion designer Pina Grasso con le sue 
meravigliose creazioni e Concita Ties & Pearls. Ha suscitato 
interesse e consensi da parte dei presenti, il giovane fashion 
designer Andrea Mellano di Osmosis, con le sue giacche  che 
sono delle vere e proprie opere d’arte realizzata dal poliedri-
co artista.  Presente per Fashion tv Italia,oltre Giancarlo Pre-
sutto, il direttore Emilio Pompeo. Fra gli ospiti le  showgirl 
Sarah Altobello, Miriana Trevisan, Daniel Battocchio fashion 
designer del brand Hio, oltre a fashion blogger e giornalisti. 
Il fashion  manager Giancarlo Presutto founder di Models 
Runway Italy e Club ha tenuto a sottolineare: “ il successo è 

sempre condiviso in primis con Mariateresa D’Arco fashion 
stylist, poi della straordinaria Valeria Altobelli, inviata di 
Fashion Tv Italia, l’amico direttore Italia Fashion tv Emilio 
Pompeo, Cecilia Deliberti, star Argentina, cantante e balle-
rina, le modelle che ho coinvolto come Cicelys Zelies già 
madre natura di Ciao Darwin, Camy Brandao top model di 
grande esperienza ed ancora Francesca Giordano, Giorgia Pi-
scaglia, Silveria Tozzoli e Federica Renica”. Un plauso spe-
ciale allo staff di Models Runway Italy e Club da parte di 
Presutto: “ uno staff da me selezionato e professionale che è 
parte del successo. Ringrazio il direttore di Leonews, Antonio 
Elia giornalista, la fashion Stylist Elene Oliveri, il fotografo 
di alta moda, Davide Vignes, la fotografa Lia Ranno, i ca-
meraman Angelo Sica e Francesco Giardino, gli assistenti di 
produzione Ledisa Maksuti ed Elio Presutto, l’assistente al 
backstage Simona Guerriero”.   Infine conclude: “dopo aver 
collaborato con Milano Fashion Show 2023, stiamo lavoran-
do ad un importante progetto che presenteremo a Gennaio: 
Modles Runway Academy prodotto da Models Runway Club 
e Leonardo Srl Star Up Innovativa in collaborazione con Fa-
shion Tv Italia. Sarà una scuola di alta formazione per model-
le, con tanto di realizzazione di un reality televisivo”.





Milano FashionShow



“Mio padre ha fatto la storia passata dell’azienda, noi scriviamo quella 
futura, giorno dopo giorno”.

Come altre realtà che hanno avuto la fortuna e la bravura di 
attraversare    decenni, anche i      fratelli    Seguini   sono    partiti da    un    
piccolo   spazio in 
centro città facendolo diventare una realtà solida e conosciuta sul 
territorio.

“Avere un gruppo di lavoro preparato e la capacità di adattarci alle 
richieste del settore ci ha permesso di crescere in un mercato in 

continua evoluzione e di sopravvivere a crisi economiche di natura 
sempre 

diversa, in alcuni casi non prevedibili. Siamo riusciti a continuare con il 
nostro business senza dover fare rinunce e senza dover abbassare la 

qualità”.

Oleodinamica Seguini sin dal principio si è dimostrata sensibile ai 
processi produttivi innovativi e ha scelto fornitori delle migliori 
marche (tutti certificati secondo le Norme ISO 9000), così da offrire 
prodotti di qualità altissima e rispondere alle diverse richieste del mercato”.     
Con la guida di Danilo Seguini, l’azienda porta avanti una costante 
ricerca tecnica, dalle centraline ai cilindri, 
a tutto il resto e segue i clienti dalla progettazione alla produzione finale.
Grazie allo sviluppo del mercato e alla fidelizzazione di fornitori strategici 
e storici, oggi distribuisce in tutta la Lombardia e in diverse regioni italiane.
 
“Siamo cresciuti, ma la nostra natura non è mai cambiata ed è forse que-
sta una delle caratteristiche che ci contraddistingue -dice Laura Seguini-. 
Esportiamo pochissimo. Certo siamo consapevoli che il presente e il futuro 
tratteggiano un mondo fatto di interscambi extranazionali e probabilmen-
te anche per noi arriverà il momento in cui accresceremo il nostro export”.

La guerra in Ucraina ha inferto un colpo pesante al settore.
“Alcuni dei nostri clienti non hanno più potuto esportare in 
Russia, ma il mercato ha pochi confini e quindi le possibilità di 
sbocco sono molteplici, dobbiamo solo essere pronti a coglierle”.
“Lavoro in un settore di forte impronta maschile, ma ho sempre pen-
sato che nulla è precluso e in tutti questi anni non mi sono mai senti-
ta in un ambiente che non mi appartenesse -conclude Laura Seguini-. 
Credo di avere dato priorità all’impegno costante con forte spirito di 
adattamento e disponibilità continua, cercando di essere la miglior 
versione di me stessa. Questo lavoro mi ha dato molte soddisfazioni,    
soprattutto quando sento giudizi positivi nei confronti dei miei 
collaboratori”.
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Oleodinamica Seguini,   una storia di famiglia   
                                               proiettata nel futuro

La Oleodinamica Seguini di Gorle è un’attività di famiglia che 
commercializza e produce articoli tecnici per l’oleodinamica, 
in particolare mini centraline oleodinamiche e cilindri idraulici. 
La sua storia inizia nel 1979 per iniziativa di Arminio Seguini.
Oggi sono i figli Laura e Danilo a guidarla, con passione e impegno.
“Diciamo che è stata una scelta forzata dal destino. Mio papà è 
mancato prematuramente e malgrado la giovane età, io e 
mio fratello abbiamo proseguito nel solco che ha tracciato 

            racconta Laura Seguini, amministratore delegato.
Siamo riusciti ad entrare nel settore che in quegli anni era in forte 
sviluppo. Danilo seguiva la parte tecnica-commerciale, io quella 
amministrativa-commerciale. Mio fratello ha poi sviluppato e 
consolidato l’ingegneria e lo sviluppo dei componenti oleodinamici, 
affiancato da un team di collaboratori molto validi e ben motivati.
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LA RIPARAZIONE DEL TUO IPHONE 
NON È MAI STATA COSÌ 
SEMPLICE, VELOCE E SICURA!

Garanzia e Qualità per un servizio impeccabile!

I NOSTRI SERVIZI
Non solo iPhone.

PC e Smartphone non hanno segreti 
per i nostri tecnici certificati, siamo in grado 
di decifrare ed eliminare ogni tipo di problema 
(neanche una saldatura su scheda madre 
ci mette in difficoltà).

Ecco Tutti i Nostri Servizi:

Riparazione iPhone
Riparazione iPad
Riparazione iMac
Riparazione SMARTPHONE
Riparazione PC

COME LO FACCIAMO...

Analizziamo il problema del tuo device in una chiamata 

specifica di pochi minuti, ti indichiamo la soluzione migliore 

in base alle tue esigenze per poi fissare un appuntamento 

in uno dei nostri centri oppure il RITIRO A DOMICILIO!



Quali sono i suoi prossimi progetti?
Sto lavorando al nuovo store Lego di Milano in piazza 
Gae Aulenti e a un nuovo locale Starbucks a Genova. 
A luglio a Milano apriranno due punti vendita di un 
nuovo format giapponese top secret che portano la 
mia firma negli arredi. 
Qual è la sua idea di architettura?
L’architettura per me è semplicità, è trasmettere 
il Made in Italy, per ora nel nostro Paese in futuro, 
spero, in Europa. Sono un architetto minimalista, uso 
materiali naturali, legno, ferro, cemento che mixo con 
specchi e carte da parati. In tutti i miei progetti di lo-
cali c’è l’elemento wow, quello che colpisce il cliente 
e lo fa emozionare. Sono tutti studiati su misura con 
il cliente e instagrammabili. Oggi i locali devono es-
serlo per forza.
Ha un progetto nel cassetto dei sogni?
Mi piacerebbe progettare una piccola city life, un 
piccolo quartiere. Sarebbe fantastico.

AD ARCHDESIGN
con la competenza, la creatività 
e il pragmatismo di Andrea Piceni.

Corso Bonomelli 5/a - Rovato (Bs)
Tel. 340 6661417 - info@ad-archdesign.it
www.ad-archdesign.it

PROGETTO SERVIZI



OPHELIA



FISHERMAN



ANDREA PICENI, È QUELLO CHE SI DICE “UN UOMO CHE SI È FATTO DA SÉ”.

Andrea è nato a Chiari e cresciuto a Coccaglio, nel 
bresciano, a 36 anni è il titolare di ad-archdesign.
it, un’azienda di successo amata da grandi marchi, 
anche internazionali Portano la sua firma, ad esem-
pio, i negozi Lego di Brescia, Starbucks di Elnos 
Brescia e di Serravalle, lo store Victoria Secret di 
via Torino a Milano ed anche tutte le sale hospi-
tality del Gewiss Stadium di Atalanta.Ex calciatore 
professionista, all’architettura Piceni è arrivato per 
caso. A 18 anni per pagarsi le vacanze con gli ami-
ci è andato a lavorare in una falegnameria locale. 
è stata la sua fortuna. Pochi mesi dopo il titolare, 
apprezzando la sua passione, gli ha proposto di af-
fiancarlo: la mattina lavorava in falegnameria, il po-

meriggio lo accompagnava nei cantieri e a vendere.
Oggi la sua azienda dà lavoro a 16 persone e spa-
zia dagli arredi di locali e negozi alla costruzione 
e ristrutturazione di palazzine, uffici e alberghi. 
Quando è stata la svolta?
A 23 anni ho aperto partita iva: vendevo tavoli e se-
die per bar e ristoranti e mi occupavo delle conse-
gne. Poi un giorno ho ricevuto l’incarico di arredare 
la Caffetteria Coffea di Brescia. Da lì mi sono fatto 
conoscere e ho cominciato a realizzare locali sem-
pre più prestigiosi. Nel 2017 la catena La Piadineria 
mi ha chiesto di arredare 50 suoi negozi. 
In due anni ho costruito un know how sul franchi-
sing che mi ha aperto nuovi lavori. 



Annuncio promozionale. I valori dei veicoli MG sono stati testati nel nuovo ciclo di prova WLTP (Worldwide Harmonized Light Vediche Test Procedure). MG 
EHS CO2 43g/Km – Consumo ciclo combinato 1,8 L/100Km. Esempio rappresentativo di finanziamento: MG EHS COM Prezzo di listino: €35.850, prezzo 
promo valido in presenza di ecoincentivi governativi €29.850, anticipo €10.100; importo totale del credito €22.883,72 da restituire in 35 rate mensili ognuna di 
€234,5, ed una maxirata finale di €16.849,5; importo totale dovuto dal consumatore €25.227,20. TAN 2,97% (tasso fisso) – TAEG 4,01% (tasso fisso). Spese 
comprese nel costo totale del credito: interessi €1.778,28, istruttoria €395, incasso rata €3 cad. a mezzo SDD, produzione e invio lettera conferma contratto 
€1; comunicazione periodica annuale €1 cad.; imposta sostitutiva: €58,20. Offerta valida fino al 31/07/2021. Condizioni contrattuali ed economiche nelle 
“Informazioni Europee di base sul credito ai consumatori” presso i concessionari e sul sito www.santanderconsumer.it, sez. Trasparenza. Salvo approvazione 
di Santander Consumer Bank. Polizza Credit Life per dipendenti del settore privato - contratto di assicurazione vita, inabilità totale permanente, perdita 
d’impiego o, in alternativa per qualsiasi tipologia di lavoratore, inabilità totale temporanea. La durata della copertura è pari a quella del finanziamento con un 
premio di €1.002,43. Compagnie Assicurative: Cnp Santander Insurance Life Dac e Cnp Santander Insurance Europe Dac. Polizza Furto e garanzie Cristalli, 
Atti vandalici, Eventi naturali, assistenza furto e fino a 24 mesi di Valore a Nuovo. Durata 36 mesi con un esempio di premio di €2.131,29 su Prov. FI comprese 
imposte. Compagnia Assicurativa: Zurich Insurance Company Ltd. Assicurazioni facoltative e pertanto non incluse nel TAEG. Prima della sottoscrizione 
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Scopri la potenza del motore a benzina, unita all’efficienza 
del motore elettrico. Progettata per dare il via al futuro della 
mobilità elettrica. www.mgmotoritaly.it

È per te con 7 anni di garanzia e da 235 € al mese, TAEG 4,01%

NUOVA MG EHS 
Ibrida Plug-In 

056621_275x404#Corsera_MG_EHS@1 2.indd   115/07/21   10:37



Annuncio promozionale. I valori dei veicoli MG sono stati testati nel nuovo ciclo di prova WLTP (Worldwide Harmonized Light Vediche Test Procedure). MG 
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€234,5, ed una maxirata finale di €16.849,5; importo totale dovuto dal consumatore €25.227,20. TAN 2,97% (tasso fisso) – TAEG 4,01% (tasso fisso). Spese 
comprese nel costo totale del credito: interessi €1.778,28, istruttoria €395, incasso rata €3 cad. a mezzo SDD, produzione e invio lettera conferma contratto 
€1; comunicazione periodica annuale €1 cad.; imposta sostitutiva: €58,20. Offerta valida fino al 31/07/2021. Condizioni contrattuali ed economiche nelle 
“Informazioni Europee di base sul credito ai consumatori” presso i concessionari e sul sito www.santanderconsumer.it, sez. Trasparenza. Salvo approvazione 
di Santander Consumer Bank. Polizza Credit Life per dipendenti del settore privato - contratto di assicurazione vita, inabilità totale permanente, perdita 
d’impiego o, in alternativa per qualsiasi tipologia di lavoratore, inabilità totale temporanea. La durata della copertura è pari a quella del finanziamento con un 
premio di €1.002,43. Compagnie Assicurative: Cnp Santander Insurance Life Dac e Cnp Santander Insurance Europe Dac. Polizza Furto e garanzie Cristalli, 
Atti vandalici, Eventi naturali, assistenza furto e fino a 24 mesi di Valore a Nuovo. Durata 36 mesi con un esempio di premio di €2.131,29 su Prov. FI comprese 
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A Gaia, giovane modella, la passione per 
la scrittura a mano è nata in un borgo me-
dievale, magico, nella Camargue francese, 
a Carcassonne.

Pensandoci, ricorda che rimase affascinata 
notando la povertà degli oggetti che usava-
no: a contrario degli studenti di oggi, non 
avevano leggeri astucci in tela, bensì pe-
santi porta penne in legno.
I libri, che erano pesanti e non convertibi-
li in e-book, erano trasportati in cassette di 
cartone pressato, per i più fortunati.
Eppure c’era un’immensa ricchezza in quei 
quaderni: Le parole erano scritte in un cor-
sivo stupendo, ogni lettera era calibrata alla 
perfezione per non uscire di un millimetro 
dalle righe, l’impegno era così evidente da 
essere quasi tangibile, In quello spettacolo 
silenzioso.
È così che a Gaia, “modella e collezionista” 
è nata la passione di collezionare pennini e 
asticciole Vintage.
La sua collezione è composta da un cen-
tinaio di pennini, reperiti uno ad uno, una 
rarissima asticciola doppia in legno, due 
portapenne originali anch’essi in legno, 
fatti a mano e con addirittura le iniziali 
del proprietario incise, un compasso  e due 
confezioni di pennini, una italiana e l’altra 
inglese.
Sebbene sia in possesso di pezzi molto rari, 
come un pennino a forma di tour Eiffel e 
una scatoletta intera di pennini di Birmin-
gham, luogo dove furono brevettati e pro-
dotti i primi pennini, i pezzi a cui ambisce 
sono i pennini in metallo prezioso e quelli 
artigianali, prodotti prima della rivoluzio-
ne industriale (1760). Allo stesso Mozart, 

per il suo compleanno, la principessa di 
Carignano regalò dei pennini d’argento e il 
filosofo Voltaire ne chiese un’intera produ-
zione d’oro al suo fornitore.

Sono tre gli oggetti che servono per scri-
vere come facevano le più alte menti del 
passato: l’asticciola con il pennino, la chi-
na, la carta assorbente e, ovviamente, un 
quaderno!
Una volta impregnato il pennino di chi-
na, parola dopo parola, bisogna rimuovere 
l’eccesso d’inchiostro con la carta assor-
bente e questo, spiega, è un esercizio di au-
tocontrollo che ci aiuta trovando il nostro 
equilibrio: con una sola pressione sbagliata 
si può fare un pasticcio e sporcare tutto con 
l’inchiostro, così se ci si dimentica di to-
glierne l’eccesso quando serve. 

In fondo è come una sfilata: ci vuole la 
giusta postura, fine autocontrollo nei movi-
menti e tanta concentrazione, forse è anche 
per questo che ama quest’arte!

Collezione di pennini antichi





« SCRIVERE È QUELL’ATTIVITÀ CHE, 

ATTRAVERSO UN COLORE E UN 

OGGETTO BANALE COME UNA PENNA O 

UNA MATITA, RIESCE A SFOGARE TUTTE 

LE EMOZIONI CHE ABBIAMO. OGNI 

PRESSIONE, SEGNO, RICCIOLO, SONO 

IL FRUTTO DEI NOSTRI SENTIMENTI, 

IL MOVIMENTO DELLA MANO È UNA 

DANZA CHE ACCOMUNA CALMA, 

TURBAMENTO, CONTROLLO. NELLA 

SCRITTURA RITROVIAMO LA NOSTRA 

ESSENZA, NELLA NOSTRA CALLIGRAFIA, 

NEI NOSTRI PENSIERI. »

La collezionista Gaia Nicolini

Conrad Lee fotografo Natacha Van 
collection designer Stefania Mercuri MUA 

Federica Tardivo hair stylist



Il suo lavoro in questi anni è cambiato ed è tuttora 
in trasformazione…
Oggi lavoriamo molto sul mantenimento, come pre-
venzione. Le persone sono sempre più stressate e 
tendono ad avere abitudini scorrette. L’osteopatia aiu-
ta ad evitare che queste situazioni portino a problemi 
di salute seri. 
Molte più persone dovrebbero venire dall’osteopata, 
c’è sempre più bisogno.
Quale mito è da sfatare sull’osteopatia?
L’idea che facciamo solo tecniche HVLA, ad alta velo-
cità a bassa ampiezza, i cosiddetti ‘cric crack’ alimen-
tata dai video di moda su Tiktok! 
Sono trattamenti molto funzionali, ma c’è tanto altro.
Come si trova un bravo osteopata?
Sul ROI, il registro italiano osteopati, e seguendo il 

passaparola di amici e conoscenti. Con il riconosci-
mento normativo della nostra professione sarà istitui-
to l’albo, che garantirà standard elevati di cura osteo-
patica, a tutela del paziente.
Si rivolgono a lei persone con problemi comples-
si. Quale tipo di approccio e quali cure si devono 
aspettare nel nuovo studio?
Troveranno un ambiente accogliente e sereno e pro-
fessionisti preparati. 
Insieme a me, ci saranno una psicologa infantile, una 
nutrizionista e una esperta di medicina estetica per-
ché la interdisciplinarità tra varie figure è la migliore 
strategia di cura per il paziente.
In futuro ho in progetto di ampliare lo studio aprendo 
negli spazi vicini una palestra con riabilitazione e pi-
lates. 



APEIRON
Studio per la Salute

Via Fustina 7/G
+39 3336175895

osteopatia.pini@gmail.com

Seguici sulla nostra pagina 
ufficiale Instagram: @osteopata.pini





RICCARDO PINI,  “L’OSTEOPATA È UN ALLEATO PER LA PREVENZIONE”

Presto la figura dell’osteopata sarà riconosciuta 
come professione sanitaria. 
Un traguardo molto atteso per circa 6.000 terapeuti 
e per i milioni di persone che da anni si rivolgono 
all’osteopatia per cercare (e trovare) sollievo ai loro 
problemi. 
Ma cosa è, quando è utile e a chi è indicata? 
L’abbiamo chiesto a Riccardo Pini, trentenne oste-
opata di Ponteranica.
Cresciuto in una famiglia di medici (mamma dotto-
ressa, nonno cardiologo e una nonna tra le prime 
ad occuparsi di medicina alternativa in Europa), 
dopo gli studi alla Scuola di osteopatia di Milano e il 
tirocinio all’Ospedale Sacco, ha lavorato per diversi 
laboratori privati. 
Nel 2020 ha iniziato a collaborare con uno studio 
medico di Ponteranica e a fine luglio, in via Fustina 
7/G inaugurerà “Apeiron”, un centro specializzato 
in osteopatia pediatrica e neonatale. 
“L’osteopatia è una terapia alternativa olistica indi-
cata a qualsiasi età che favorisce il benessere della 
persona. 
Dà beneficio principalmente per i dolori lombari e 
della colonna vertebrale e per i traumi: mal di schie-

na, colpo della strega, torcicollo, problemi plantari, 
dolori alle anche. Fa bene anche per mal di testa, 
dolori legati al ciclo, problemi intestinali e proble-
matiche posturali legate a bocca e mandibola, ad 
esempio il bruxismo e gli scompensi che possono 
insorgere a causa dell’uso di bite e di apparecchi 
dentali.
Inoltre è molto importante come prevenzione: nei 
bambini per la corretta crescita neuropsicomotoria 
e per prevenire posture e vizi scorretti; negli adulti 
per mantenere il corpo in equilibrio e prevenire in-
fortuni. 
Quali sono i disturbi nei bambini per i quali l’o-
steopatia si rivela maggiormente efficace?
I più frequenti sono torcicollo, picchi di crescita, po-
sture scorrette, traumi, asma, scoliosi, cefalee. 
Nei neonati, plagiocefalia, coliche, problemi di su-
zione e attaccamento al seno, traumi da parto.
Chi sono i suoi pazienti?
Soprattutto persone di 45-50 anni, per il 70% sono 
donne, con problematiche legate alla gravidanza e 
ai disturbi ormonali. 
Gli anziani si rivolgono a me più per problemi strut-
turali come il mal di schiena e il mal di collo. 





Nathan
Un futuro promettente

Nathan sogna un futuro colmo di applausi, 

che siano per le reti realizzate o per i vestiti 

indossati con charme, e una Lamborghini. 

La strada intrapresa è quella giusta: il pros-

simo impegno in agenda è la kermesse Pitti 

di Firenze. Una cascata di capelli biondi che 

incornicia un viso dai lineamenti delicati, un 

bellissimo sguardo dal taglio orientale. Una 

camminata sicura e disinvolta, capace di at-

trarre gli sguardi dell’attento pubblico che 

assiste alla sfilata, una delle tante, della Mi-

lano Fashion Week. A soli 8 anni Nathan Jo-

shua Bugatti è già una piccola star.

Nessuna esitazione o tentennamento e, nem-

meno, un pizzico di imbarazzo: eppure per 

il baby modello, originario di Lumezzane, 

ma di casa a Rezzato,  quello al “55 – Fifty 

Five” di Milano per il “New Model Today” 

è stato il primo défilé, conquistato grazie al 

promoter Gino Foglia dopo tanti casting e 

shooting.

Accompagnato da mamma Monica Bonera, 

Nathan ha sfilato per ben due giorni sulle 

passerelle milanesi per la stilista Barbara 

Bacciano. Inseguendo un sogno e un idolo: 

Cristiano Ronaldo. E con CR7 Nathan non 

ha in comune solo la passione per la moda: 

cresciuto letteralmente con la palla tra i 

piedi, fa parte della fucina di talenti della 

società Voluntas Brescia (centro di forma-

zione dell’Inter). Traguardi e successi che 

riempiono di soddisfazioni mamma Moni-

ca, ma dei quali non può purtroppo gioire 

papà Angelo Bugatti: lo scorso aprile è stato 

stroncato da un infarto a soli 55 anni.



Abbiamo voluto assaggiare il suo dolce e da allora abbiamo 
deciso di farlo alla sua maniera: è una preparazione com-
plessa e delicata, se si sbaglia un passaggio, è la fine. 
Abbiamo inoltre seguito corsi con panificatori di lievito 
madre piemontese, veneto, napoletano e siamo riusciti ad 
ottenere il panettone che volevamo. è stato un grande suc-
cesso”. Grazie all’intermediazione di Luca Mazzoleni, oggi la 
Pasticceria del Convento esporta i suoi panettoni negli Stati 
Uniti e in Cina. Lo scorso anno ha venduto 8mila prodotti di 
cui 5mila all’estero, quest’anno oltre 15mila. L’obiettivo per i 
prossimi anni è di arrivare a 100mila pezzi. I panettoni non 
sono l’unica bontà sfornata in pasticceria: oltre ai lievitati e 
alle torte, lo staff composto da sei professionisti del dolce 
e tre addette alla vendita al banco, propone 40 tipologie di 
pasticcini mignon e tutta la creativa linea di animali di cioc-
colato del pasticcere Emmanuele Forcone. I motivi per una 
sosta sono davvero tanti.

PASTICCERIA DEL CONVENTO
La Pasticcerià è arte, creatività, tecnica e 
passione. Ecco i nostri ingredienti segreti 
per rendere unici i nostri dolci.

Via del Commercio n. 30
Romano di Lombardia (BG)
331.1242053
info@pasticceriadelconvento.com
www.pasticceriadelconvento.com



LE CREAZIONI



LA STRUTTURA



LA PASTICCERIA 
DEL CONVENTO 

DI ROBERTA MARTINELLI

La Pasticceria del Convento è una bella realtà con 
una storia di passione e un presente di successo. 
Nasce a Bariano nel 2009, insieme al ristorante 
Convento dei Neveri, all’interno di un ex convento 
di frati del 1480. 
La famiglia Suardi, affascinata dalla bellezza e dal-
la storia del luogo, lo acquista nel 2001 per trasfor-
marlo nella propria abitazione. Durante i nove anni 
di restauro vengono però alla luce ritrovamenti im-
portanti, risalenti al II secolo dopo Cristo. 
Così i proprietari, per farli conoscere e apprezzare, 
cambiano i loro programmi e trasformano l’ex con-
vento in un ristorante con pasticceria. 
Negli ultimi anni quest’ultima è diventata un pro-
getto a sé, in grado di camminare, o meglio, di cor-
rere da solo. 

Nel 2020 è arrivata l’apertura di una pasticceria a 
Romano di Lombardia, nel 2022 l’inaugurazione di 
un laboratorio esterno.
“I nostri panettoni hanno avuto un grandissimo suc-
cesso e nel giro di un anno il negozio non era più 
sufficiente per rispondere alle richieste dei clienti” 
spiega Nicolas Suardi, responsabile commerciale 
dell’attività. “Carlo Consiglio, pasticciere di terza 
generazione, con noi da sei anni, ha una vera os-
sessione per il lievito madre, fa corsi su corsi, è bra-
vo e non molla mai. è per merito suo che abbiamo 
aperto il punto vendita”. 
Il segreto risiede in una preparazione innovativa. 
“Tre anni fa – ricorda Suardi - abbiamo sentito par-
lare di un ragazzo americano che stava rivoluzio-
nando il modo di fare il panettone. 



Tra tanti successi, in tutte le più famose categorie GT: 
gt2, gt3 e nella GT4 conquistando il titolo europeo nel 
2018, c’è spazio anche per un rimpianto: non essere 
riusciti a rifare una seconda 24 h di Le Mans.
L’elenco dei piloti con cui Redolfi ha collaborato è 
lungo, “Marc Lieb Richard Lietz, Joerg Bergmeister, 
Wolf Henzler, Sascha Maasen, Jerome Blekemolen, 
Patrick Pilet, Fabio Babini, Philip Peter e moltissimi 
altri piloti Italiani e stranieri con i quali abbiamo vinto 
molti campionati, cosi come anche due vittorie della 
Coppa Porsche, titolazione mondiale conquistata con 
Gianluca Roda nel 2010 e nel 2011. A tutt’oggi ho un 
rapporto di reciproco rispetto e stima con Toto Wolff, 

con cui ho corso, e con Jurgen Barth”. L’impegno e 
l’entusiasmo di Redolfi non si fermano neppure oggi 
che ha 75 anni.
“Negli anni l’evoluzione delle auto è stata incredibile e 
ha stravolto anche i campionati. Da pista poi da rally, 
poi ancora da pista…
La mia 904, che ho costruito da zero nel 2022 lavoran-
doci per tre anni, ha un passaporto http internazionale 
ed è un punto di partenza per un nuovo progetto. Sto 
lavorando per farla diventare un’auto elettrica, così da 
combinare la parte storica e la parte moderna legata 
al rispetto ambientale. Sarà una vettura interessante 
per i campionati”.

AUTORLANDO SPORT
Via Aristotele 2 - Pedrengo (Bg) - Tel. 035 656367 - competizioni@orlandor.com - www.orlandor.com

Centro Assistenza Porsche Pedrengo





ORLANDO REDOLFI APPRENDE 
IL MEGLIO DELLA MECCANICA 

DA CORSA SOTTO LA GUIDA 
E L’ESPERIENZA DI ENNIO 

BONOMELLI, UNANIMEMENTE 
RICONOSCIUTO COME IL MIGLIOR

 TECNICO PORSCHE IN ITALIA DEGLI 
ANNI ‘60. IL GIOVANE ORLANDO, 

GRAZIE ALLE SUE CAPACITÀ, 
VIENE RICHIESTO DIRETTAMENTE 

IN GERMANIA DALLA CASA MADRE, 
DOVE PER TRE ANNI OPERA 

NEI REPARTI SPECIALI CORSE 
DELLA FACTORY DI STOCCARDA. 

RIENTRATO IN ITALIA, CON 
UN INVIDIABILE BAGAGLIO TECNICO, 

INIZIA A PREPARARE 
VETTURE PER GARE IN PISTA.



Orlando Redolfi, classe 1948, bergamasco Doc di 
Zanica, entusiasmo da fare invidia, la passione per i 
motori ce l’ha nel dna.  
Preparatore conosciuto e stimato nell’ambiente 
delle corse sportive e pilota collaudatore, in 50 anni 
di carriera ha vinto tanto, in Italia e non solo, sia in 
pista che nei rally. In particolare, il suo team Au-
torlando si è distinto nelle gare storiche di Patrick 
Peter e alla prestigiosa gara biennale della 24 Ore 
Le Mans Classic.
Poco più che quindicenne va a lavorare come ap-
prendista da Bonaldi che su consiglio di un tecnico 
tedesco, lo manda a imparare il mestiere di mecca-
nico in Germania, alla scuola Porsche. Da lì è ini-
ziato tutto.
“C’è voluta un po’ di incoscienza. Avevo diciott’anni 
e non sapevo una sola parola di tedesco, mi ritrovai 
a Stoccarda, a fianco di grandi maestri di officina”.
Grazie agli anni di scuola in Germania, Redolfi si 
avvicina al mondo delle corse e diventa uno dei 
preparatori di punta della casa automobilistica Por-
sche. La sua officina a Pedrengo, creata nel 1972 in 
un garage preso in prestito da una zia, dal 2006 è 
Centro Autorizzato Porsche. Oggi conta uno staff di 
12 persone ed è punto di riferimento per tutti i “por-
schisti” d’Italia alla ricerca di un assetto performan-

te e prestazioni al top. Segue i reparti corse, spor-
tivo, serie e negli ultimi anni in particolare il settore 
storico, preparando vetture d’ogni tipo: Alfa Romeo, 
Citroen, Ford, Mercedes, Opel, Renault, Saab, e ov-
viamente Porsche. 
Tra le tante vittorie che hanno costellato la sua car-
riera, tre sono quelle che ricorda con più orgoglio: 
“La 24 Ore di Le Mans con la Porsche Gt2 997 nel 
2007, in cui arrivammo terzi, e nel 2017 il Premio 
Casco d’oro, consegnato davanti a tutti i campioni. 
Credo di essere stato il primo preparatore ad esse-
re stato premiato. 
Da pilota collaudatore, quando correvo per miglio-
rare le auto da corsa, il primo assoluto che ho fatto 
con il rally nell’81-‘82 a Bergamo”. 
“Ma è tutta la squadra che conta – sottolinea Re-
dolfi -. Queste vittorie, come tutti i successi che 
ho ottenuto, sono il risultato della fiducia che mi 
ha dato mia mamma, del sostegno di mia moglie, 
di mia figlia Rossella per il settore sportivo, di mio 
genero Ruben per tutto il settore stradale, di tutto 
lo staff di “fantastici ragazzi” che da anni credono 
in me, e ovviamente anche degli sponsor: OMCN, 
azienda che fa attrezzature per officine e carrozze-
rie, è nostro sponsor da 45 anni, Lactis lo è stata 
per vent’anni”.  



ORLANDO REDOLFI “LA MIA SUPERCAR FIORE ALL’OCCHIELLO? 
QUELLA CHE FARÒ, UNA 904 ELETTRICA”

TESTO Roberta Martinelli



RISTORANTE TIPICO SARDO
Su prenotazione banchetti e cerimonie

Via Frizzoni, 6 - 24066 Pedrengo (BG)
Tel. e Fax 035 661480 - info@ristorantepelosetta.it

WWW.RISTORANTEPELOSETTA.IT
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50 ANNI DI ESPERIENZA MOTORSPORT 
AL SERVIZIO DEL CLIENTE PORSCHE.

CENTRO AUTORIZZATO DAL 2006


